

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 7 DE NOVIEMBRE 1902

NÚMERO 134

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervézas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc. Brevia "Gallito" á C^t 27 lata de 337 tabletas. Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias." Giramos letras sobre España.

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1^a, 2^a y 3^a, coronas, cartulinas; etc. COCHES FUNEBRES DE 1^a y 2^a.

Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N^o 18.

A. LANDERGREEN,

Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA.—Coches de puseo para alquilar y Landau de 1^a para casamientos, bautizos etc.

HOTEL CENTRAL

EN ALAJUELA

Frente al lado Oeste del Parque Cental. Desde el primero de noviembre abrió al público este hotel, en el que encuentran sus favorecedores una buena cantina, hielo constantemente, tosteles finos, restaurant y cuartos bien ventilados. FERNANDO MAGRI. Octubre 19. 1 m.

VENDO BARATO

Dos juegos completos de "Reitrillas" de 4 ruedas con sus respectivos ejes, tirantes, cadenas etc., etc., uno con asiento de hierro, y el otro de piedra. Pueden colocarse sin ningún trabajo de mampostería. Están en mi finca Herrán de Tres Ríos.

JUAN JOSÉ MONTEALEGRE

Setiembre 3.—50 v.

Restaurante Central

Este conocido establecimiento cuenta en la actualidad con un excelente jefe de cocina de fama reconocida y de práctica en buenos hoteles europeos. Los camareros son personas atentas y quienes se esmeran por servir con prontitud á los comensales.

Se hace cargo de servicios dentro y fuera de la capital, en la seguridad de cumplirlos á satisfacción.

SERVICIO PERMANENTE A LA CARTA, DIA Y NOCHE.

Octubre 23.—1 m.

G. CAVALLINI.

A VISO

A los comerciantes de GRECIA, SARCHI, NARANJO, SAN RAMÓN y SAN CARLOS, que el señor ADOLFO PERALTA en GRECIA tiene la agencia de azúcar, el cual lo vende al precio corriente de

San José.—GUILLERMO NIEHAUS.—Octubre 7.—1 m.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceno**
 REDACTORES, **Leonidas Briceno, Segundo Ispizua**
 CORREDACTOR, **Modesto Martínez**
 ADMINISTRADOR, **Luis Esquivel S.**

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
 Avenida 5^a, Oeste
Teléfono N^o 26
 Apartado de Correo número 169.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

DÍA 6

(EXTRACTO)

DRAMA EN ALTA MAR

Londres, 3.—El navío británico "San Regulo" chocó en la noche del viernes, en la ruta á Alejandría, con el vapor español "Enero", que se hundió con toda su tripulación, exceptuando tres.

EL QUE DA Y QUITA.....

Constantinopla, 2.—En días pasados, Izzet Bajá, en nombre del Sultán, dijo al Ministro de Estados Unidos que Mr. Banks, arqueólogo norteamericano, podía hacer trabajos arqueológicos en Fel-Abraham, Mesopotamia. Pero resulta que ahora se ve la Puerta en el caso de no cumplir su promesa porque el sitio ese es sagrado á causa de encontrarse allí, según fundadas hipótesis, la tumba de Abraham; de todos modos, á Mr. Banks, se pagarán los daños y perjuicios.

TURCOS E INGLESES

Constantinopla, 2.—Se ha arreglado el asunto entre Turquía é Inglaterra de la invasión de Aden por tropas turcas. La Puerta dió orden de evacuar el territorio en disputa, inmediatamente.

DEROULEDE EN ESPAÑA

Madrid, 2.—En ésta se encuentra Mr. Derouledé; un reportér del "Heraldo" tuvo con él una entrevista donde le manifestó lo siguiente: "Siento gran admiración por el rey de España; estoy seguro que la posteridad le hará justicia llamándole Alfonso el Reformador. La poca unión del partido republicano, me hace creer que España no será sino hasta dentro de muchos años República. He asistido á las sesiones del Senado y no puedo menos de sentir la más profunda admiración por la hermosa calma y mesura que reina en los debates: lo mismo he observado en la Cámara de Diputados: el contraste no puede ser más sensible entre esta notable calma y los cotidianos alborotos en las Cámaras francesas. Repeto mucho á España y á los españoles, pero no puedo menos de lamentar que el gobierno de este país permita á la policía secreta y esbirros franceses que me persigan día y noche."

JUSTICIA A ALFONSO XIII

New York, 3.—Dice el primer diario del mundo, el "New York Herald", refiriéndose á los corresponsales que dan noticias exajeradas ó falsas: "Los lectores de periódicos de todo el mundo deben haber recibido una penosa impresión por la campaña de calumnias que los corresponsales de la prensa amarilla de Europa y Estados Unidos, han emprendido en contra del Rey de España. Desde la coronación del Rey, en mayo, todos sus actos han sido comentados de una manera malévola y torcida. En las relaciones con el Gobierno constitucional, ha sido calumniado; en su vida privada también, queriéndosele hacer aparecer como mal hijo, cuando antes al contrario es conocido universalmente por su acendrado cariño á su madre que supo con tanto tino guiar la

nave del Estado en el difícil período de la regencia. Es por esto por lo que todo hombre de buenos sentimientos leerá con gran satisfacción los hermosos términos en que Mr. Derouledé se expresa del Rey.

Valen mucho estas frases porque han sido pronunciadas por un republicano honrado é íntegro, por un expatriado que puede serenamente estudiar el carácter del joven monarca. Nosotros opinamos que una de las primeras reformas que tiene que emprender el Rey es la de la prensa contemporánea.

Es probable que uno de sus primeros actos sea librar á la sociedad de cierta clase de corresponsales cuyo prestigio se debe al constante anhelo de dar noticias sensacionales aunque no sean ciertas.

Si los corresponsales son culpables, lo son más todavía los propietarios de periódicos, porque si censurasen las correspondencias severamente, no se emprenderían campañas de injurias y calumnias como la que hace unos seis meses se ha emprendido contra el joven monarca español.

UN DISCURSO DE ROCA Y LA COLONIA ESPAÑOLA

Buenos Aires, 2.—Gran sensación ha causado en la colonia española el discurso del Presidente Roca en que hizo comparaciones entre los conquistadores puritanos y españoles y en el cual puso bien mal á los últimos. Durante una de las sesiones del Club español, se recibió un mensaje de Roca, quien se encuentra en Santa Fe, dando cumplidas explicaciones del caso y desautorizando los torcidos comentarios que de su discurso se han hecho. La sociedad contestó dando las gracias por su explicación; esta decía así: "Jamás había pensado en insultar á España; tengo en mis venas sangre española y no puedo nunca olvidar las virtudes que heredamos de la madre Patria."

Los exámenes en San Juan

Á invitación hecha por la directora de aquel plantel de enseñanza, señora doña Jacinta J. de Pacheco, nos dirigimos allí con el fin de presenciar los exámenes. En el momento en que nosotros llegáramos, se examinaba el quinto grado, á cargo de la misma directora. El tribunal calificador lo componían don Manuel Quesada y un miembro de la Junta de Educación del lugar. El salón estaba artísticamente adornado, con urucas y banderitas. Los espectadores invadían aquél recinto y se calcula que más de doscientas personas las que presenciaban el examen.

Fué una verdadera sorpresa la que el público, como el tribunal, recibió, al ver aquellas niñas, tan bien preparadas, y como desarrollaban sus tesis. No otra cosa esperábamos de la señora de Pacheco, maestra que por sus largos años de práctica, así como por sus estudios, es una verdadera institutriz.

Á las 2 y media p.m. finalizó el examen, y el promedio fué de 4. Los programas dicen: esta nota será puesta en casos excepcionales.

Á las 3 p.m. nos dirigimos á la escuela de varones. El examen dió principio con el quinto grado, á cargo del director, quien también no desmintió su verdadera fama de buen maestro. La calificación que sacó fue de "4" en todas las asignaturas.

Una de las maestras, de apellido Vega, hija de San Juan, también fue muy felicitada y bien calificada por sus buenos resultados.

El museo es de mucho mérito y tienen objetos de mucho valor; éste ha sido formado por los maestros y alumnos en el presente año.

Llamó la atención de los concurrentes un mapa de Costa Rica, hecho al natural, en el papel. Tendría de extensión unos diez metros; los ríos se ven materialmente correr, y los volcanes, formados de masas de tierra de regular altura, resaltaban notablemente. Tenían representados los caminos de hierro, con verdaderas líneas, las carreteras, cordilleras, etc. Aquello fué digno de admiración.

Á las 8 tuvo efecto un espléndido baile en casa de don Manlio Segura, un "gamonal" del pueblo. Tanto este respetable señor como su familia, estuvieron muy complacidos con los invitados.

Para acabar, diremos que los exámenes de San Juan motivaron una verdadera fiesta para el pueblo y que todo el personal docente de ambas escuelas quedó muy bien.

Las fiestas

APUNTES SOBRE ELLAS

La Municipalidad, ya que va a haber fiestas, debe pensar en lo siguiente:

1º—Proceder ya, inmediatamente, al remate de los puestos para tabladros, cantinas y casas de juego, con el fin de que pueda fijar la cantidad con que cuenta para las fiestas y en consecuencia elaborar el programa.

2º—Sacar a licitación inmediatamente el abastecimiento de toros bravos para la lidia, a fin de que no suceda como otros años en que las reses han resultado mansas, dando lugar a que un sinnúmero de personas entren a la plaza donde si no son embestidas, son por lo menos golpeadas por los nerviosos ó tropelladas por los toros que huyen.

3º—Sacar a licitación la iluminación de fuegos artificiales con el fin de que si hay alguna deficiencia en esos servicios, se puedan hacer cargos al contratista por su inepticia, sin que éste pueda alegar la premura del tiempo.

4º—Sacar a licitación la proveeduría de maderas para el tablado municipal, barreras, y estrado para la banda, (si es que se va a construir) con el objeto de que estas obras se hagan con tiempo para que tengan la debida y necesaria solidez y

5º—Solicitar la cooperación de muchas personas inteligentes que seguramente sin cobrar nada dirigirán aquellos espectáculos donde el buen gusto debe apocer, como por ejemplo, en la iluminación y mascaradas, sobre todo en esto último, para que no resulte el espectáculo híbrido y grotesco de otros años.

A pesar de la crisis hemos visto con gusto este año que el comercio está dispuesto a echar la casa por la ventana. Así tendrán muchísima más animación las fiestas.

Comisión Permanente

A las 8 a. m. se abrió la sesión bajo Presidencia del señor Zumbado.

Se puso en segundo debate el proyecto de ley del Ejecutivo para que la Comisión Permanente estudie si la renuncia irrevocable puesta por todos los miembros de la Municipalidad de Limón, se acepta ó no.

Hubo un pequeño debate sobre generalidades del mismo asunto, pero sin importancia alguna. Fué aprobado y se señaló para el tercer debate, la verdadera sesión.

A las 9 a. m. se levantó la sesión.

La peste bubónica en San Francisco de California

Habiendo el cable anunciado que en San Francisco de California se habían presentado varios casos de la peste bubónica, el Ministro de Relaciones Exteriores de ésta se dirigió á nuestro Ministro en Washington pidiéndole informes.

He aquí esos despachos que "La Gaceta" registra: Cablegramas.—San José, 4 de Noviembre de 1902.—"A Ministro de Costa Rica".—Washington.—"Existe bubónica San Francisco"—PACHCO.

Contestación.—"Recibido el 4 de Noviembre, á las 6-35 p. m. A Relaciones.—San José.—Existencia bubónica, dudosa. Creo no hay riesgo alguno en las presentes circunstancias.—CALVO.

Congreso cafetalero en Nueva York

Las labores del Congreso han sido fructuosas por el empeño é interés que los delegados han tomado.

El delegado de Costa Rica, don Manuel González Zeledón, ha presentado cuatro resoluciones: tres de ellas han sido aceptadas y la otra está en estudio; la más importante, y de seguro será también aceptada. Las sesiones están en víspera de cerrarse.

Nota sobresaliente para Costa Rica ha sido el hecho de que sólo la delegación de este país ha sido la que se presentó al Congreso provista de un estudio serio, escrito sobre la materia. Las otras delegaciones han ido presentando sus informes después y aun hay algunos que no los han presentado. De suerte que hasta ahora las resoluciones dictadas han sido las sugeridas por la Delegación de Costa Rica.

Enfermedad del señor Vicario Capitulár

Desde hace algunos días se halla en cama el muy ilustre señor Vicario Capitulár, Doctor don Carlos María Ulloa, futuro Obispo de Costa Rica.

En un principio se creyó que el señor Vicario tenía una de esas pasajeras dolencias, propias de su edad, pero últimamente su situación ha empeorado y aun se encuentra de gravedad.

Ayor tarde nos informamos de la salud del ilustre anciano y se nos dijo que últimamente le había acometido un hipo continuo y que los médicos habían prohibido que á su alcoba entraran visitas.

Hacemos votos porque pronto mejore el señor Vicario.

Estadística

de los boletos de defunción expedidos por el Tesorero de la Junta de Caridad de esta capital durante el mes de octubre de 1902

NÚMERO.—76. ADULTOS.—Varones, 20.—Hembras, 15. PARVULOS.—Varones, 11.—Hembras, 21

CAUSA DE LA MUERTE

Table with 2 columns: Cause of death and number of cases. Includes categories like Uleceración tífica, Anemia anquilótica, Bronquitis, etc.

VECINDARIO

Table with 2 columns: District and number of cases. Includes Distrito del Carmen, del Hospital, etc.

OBSERVACIONES

En los días 15 y 31 no se despidió ningún boleto de defunción, así que el promedio de la mortalidad en este mes ha sido de 2.45 diarios, lo cual indica que la salubridad ha sido en el presente mes muy satisfactoria. En vista del ningún resultado que ha tenido la nota que en el cuadro de defunciones que se publicó en "La Prensa Libre" del mes de marzo del corriente año, la reproducción de nuevo encareciendo mucho que se fijen en ella. Llama la atención las dificultades que casi diariamente ocurren con la asentada de las Partidas de Defunciones. Los que se presentan á sacarlos ignoran muchas veces el nombre del finado y el de sus padres, no saben de qué enfermedad ni de qué hora murieron, y mucho menos los demás datos que la ley exige sobre este particular. En mi concepto debería formularse por el empleado que correspondía, una cartilla explicativa de todos los datos que deben ser suministrados á las Tesorerías para tales casos; y esto debería ser muy fácilmente haciendo que el Ministerio les previniera á los profesores de las escuelas, que por lo menos una vez á la semana, les hicieran recitar á sus discípulos el contenido de la referida Cartilla, la que no teniendo nada de científico sino de rutinario, se aprenderá fácilmente y en muy poco tiempo todos sabrán cumplir con el deber que la ley impone sobre este particular. Esto sería el mejor medio de generalizar en el pueblo tal rendición, y así todos los niños dirían á sus pa-

dres ó á sus vecinos, lo que se necesita hacer en tales casos, y ojalá la Prensa toda hiciera lo posible para que se llegara á conseguir el fin indicado, y de esta manera no se le estarían dando datos falsos ó equivocados á la importante Oficina de Estadística.—San José, noviembre 6 de 1902.—CARLOS ECHEVERRÍA.—Tesorero.

AVISOS ANTERIORES

ELIAS CASTRO UREÑA ABOGADO Y NOTARIO N.º 125. Calle 19 Sur, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—Noviembre 4.—15 v.

VENDO

Un magnífico juego de muebles de dormitorio, y un escritorio y su silla, todo de roble americano en perfecto buen estado.—F. M. MONTERO.—Calle 23, N.º 231.—Nov. 4.—15 v.

ZAPATEROS!!

Se solicitan 8 operarios competentes; trabajo seguro y á buen precio. Se compran máquinas "Singer" ó "Jones" reformada, que estén en buen estado.—EMILIO ARTAVIA.—Avenida Central.—Nov. 4.—6 v.

UNA GAÑGA

En tres mil colones, al contado ó á plazos, vendo una casa á un cuarto de hora y media de esta ciudad, se compone de tres piezas, de las cuales se están entubadas y trece pies de tierra tiene un corredor á la calle. Hay contigua otra casa para peceros. Ambas ubicadas en dos manzanas sembradas de café en muy buen estado. Un cuarto de esas dos manzanas está cerrado con tapia y tiene dos hermosos corrales.—Octubre 28.—6 v.—GORDIANO FERNANDEZ.

FOTOGRAFIA

El reconocido artista fotógrafo Céspedes acaba de establecer su Estudio Artístico en unión del señor Coronado Mora en los altos de Chinchilla, en la Avenida Central Este. Están dispuestos á trabajar con mucha elegancia y ofrecen ejecutar los trabajos llenos de arte y con prontitud. Una visita á este Estudio dejará convencido al público josefino y de provincias. Poseen los últimos adelantos de la Fotografía y el señor Céspedes ha traído las últimas novedades aprendidas especialmente en la convención de Detroit, Estados Unidos, para apoyar más el delicado gusto de Costa Rica. Trabajos al Bromuro, Velox, Platino y Amplecciones. Retratos á domicilio. Además contamos con un surtido completo de cámaras kodak, películas, papeles y accesorios para los aficionados.

GRATIFICACION

Se dará una buena gratificación á la persona que presente un anillo de brillante que fué perdido en Cartago el 19 de los corrientes, en la Antigua Parroquia y la Iglesia de San Francisco. Dirijase á la oficina de Redacción de EL NOTICIERO.—Cartago, Oct. 20 de 1902.—Oto. 30-5 v.

Un piano bueno Y UN

BILLAR DE CARAMBOLAS Se solicitan en alquiler con muy buenas referencias. Aquí se informará.—Oct. 31.—4 v.

AGENTES Y CORRESPONSALES

No teniéndolos en toda la república, se solicitan para EL NOTICIERO. Para tratar de condiciones, enténdense con la Dirección ó Administración del diario.

COMPRO

Estampillas (usadas) del país de la presente emisión, en lotes de 100 ó más; por las de 1 á 20 cts, según surtido, pago hasta 0.70 el ciento. Enténdese en el negocio hasta en la Jardines Carmiol, Cuesta de Moras.—Oct. 31.—3 v.

CRONICA

Santorál

VIERNES 7.—S. Antonio y compañeros, mártires: san Florencio, obispo; san Amaranito, mártir; san Aguilés, obispo; san Willbrod, primer obispo, de Utrecht.

Observatorio meteorológico DIA 5

Table with 2 columns: Temperature and Humidity. Includes Maximum, Minimum, and Humedad Relativa.

Movimiento de tribunales

Sala de Casación.—A la 1 p. m. Vista de la causa contra Gregorio Obregón Martínez.—Sala Primera.—A la 1 p. m. Juan de Jesús Sto contra Cipriano Arias.—Sala Segunda.—A las 8 y media a. m. Vista de la causa criminal contra Pánfilo Varela Blanco. Juzgado de lo Contencioso.—A las 12 m. Despchos en causa de José Jiménez.—A las 2 p. m. Causa contra Juan Vicente Alfaro.—Juzgado primero del Crimen.—A la 1 p. m. Testigos en causa contra Rosa Segura. Juzgado segundo del Crimen.—A la 1 p. m. Vista en causa de Francisco González contra María Solórzano.—A las 2 p. m. Desclaración en causa contra Macario Chavarrín. Movimiento de Hoteles Internacional.—Entraron: Otto Kopper, de

Greco; Gondry, de Limón; J. B. Guovoni, de Santo Domingo; Gerardo Salazar, de San Ramón; y E. Bros, de Zent. Salas: Ramón Rodríguez, de Turrialba. Imperial.—Entraron: H. H. Vilhoen, de Nueva Orleans; y Francisco Morico, de Limón. S. Salieron: B. Villaraza, para Guápiles; Mr. Lin do, para Limón, von Stewar, para Santa Bárbara; A. N. Matus, para Nueva Orleans.

Documentos defectuosos

Carta de Herencia en despacho va al día 3 del corriente.—José Ulloa, Morales, Manuel Orozco Bonilla, Faustino Orozco Mata, Faustino Orozco Bonilla, Julia Rodríguez Esquivel, José Ulate Morales, Rodolfo Rojas Montero, Abel Jiménez Valverde, Carlos José de Silva y Silva, Juan Solís Alfaro, Pablo González Méndez.—San José, 6 de Noviembre de 1902.—Sección de Hipotecas.

Detenidos por falta de pago de los derechos respectivos.—Miguel Marín Agüero, Diego González Fallas, Antonio Gamboa Chacón. San José, 5 de Noviembre de 1902.

Movimiento marítimo

4 de Noviembre.—Ayer á las 6 y media p. m. zarpó con destino á Nueva York, Morales, Manuel el vapor alemán "Alta", capitán Busmann, 45 tripulantes y 158 toneladas de registro. Pasajeros: W. Laurence, R. A. Lane y señora, H. W. Miller, T. Eoran, y O. Halloran. Carga: 626 sacos de café con 37,500 kilos, 12 cajas manguilladas con 744 kilos, 10,500 raciones de bananas, sacos con lule con 84 kilos y 21 cajas de mandarinas con 75 kilos. Correspondencia: 5 sacos y 4 paquetes. Despachado por Wichmann.

—Hoy á la 1 y media alocó el vapor inglés "Bevery", procedente de Nueva Orleans, con 5 días de mar, capitán Seiders, 38 tripulantes, 872 toneladas de registro. Pasajeros: M. Muezzav y señora, J. Merry y familia. Carga: \$22,000 oro americano. Correspondencia: 43 sacos. Consignado á The United Fruit Co. Noviembre 5.—Ayer á las 5 p. m. zarpó para Targena el vapor alemán "Cheruskia", capitán Holdt, 54 tripulantes y 2,093 toneladas de registro. Pasajero: Emilio Santo Domingo. Cargo: 110 sacos de café, con 6,600 kilos y 25 sacos de azúcar con 1,200 kilos. Correspondencia: 6 sacos y 1 paquete. Despachado por Wichmann.

Cuadro de Honor

Escuela Superior de Varones n.º 1. I grado á cargo de don Rafael Cortina—Jorge Salazar, Ramón Quesada, Ramón Artavia, Guillermo Góchez. II grado á cargo de don Francisco Viquez.—José Cordero, Belisario Fernández, Rafael A. Fernández, Alberto Meléndez, Hernán Castro, Pedro Madrugal. III grado A, á cargo de don José, J. Apizaco—Andrés Steiner, Ladoo Wodman. III grado B, á cargo de don Malaquías Sáenz—Emilio Jiménez, Ricardo Jiménez, Lesmes Madrugal, Rafael A. Moya, Ido Rojas, Guillermo Zúñiga.

III grado C, á cargo de don Solón Guillén—Arturo Aguilar, Cruz Alvarado, Guillermo Aragón, Ricardo Castro, Aleibidas Céspedes, Ricardo Herrera, Gustavo Odio, Filadelfo Soto, José Sabido. IV grado D, á cargo de don Solón Corrales; José J. Alfaro, Víctor Cordero, Rafael Saeber. IV grado A, á cargo de don Jorge Ortíz—Carlos Castro, Gonzalo Montero, J. Joaquín Vallarino. IV grado B, á cargo de don Alberto Céspedes—José J. Aguilar, Ibrahim Céspedes, Román Pacheco, Daniel Phillips.

IV grado C, á cargo de don Emmanuel J. García—Manuel Blanco, Ricardo Rodríguez. V grado A, á cargo de don Santiago Gutiérrez V.—Francisco Alfaro, Raúl Bonilla, Alfredo Bonilla, Carlos Durán, Aurelio Esquivel, Francisco Echeverría, Alberto González, Guillermo Quesada. V grado B, á cargo de don Carlos Mora Aguilar—Benjamín Artavia, Roberto Esquivel, Mauricio Fernández, Miguel González, Víctor González, Rodolfo Lara, Ricardo Sánchez, Ricardo Solís.

VI grado A, á cargo de don Ramiro Aguilar V.—Ramón Blanco, Rafael Herrera. VI grado B, á cargo de don Jaime Granados Chacón—Guillermo Borbón, J. Francisco Castro, Ido Rojas, J. Joaquín Carranza, Federico Echeverría, Roberto Echeverría, Antonio Facio, Carlos Góchez, Francisco Herrera, Manuel Mata, J. Manuel Sáenz, Juan Solís, Manuel Sacripanti.—El Director, ANTONIO ALVAREZ H.

Juzgado 2º del Crimen

Asuntos resueltos ayer.—Se pasó al Alcalde instructor para su estudio la causa que por abigeato se le seguía á X. X. don José Monge Reyes.—Se recibió la confesión con cargo á Gabriel Valverde, á quien se le escaró y cuya causa fué abierta á pruebas.

Juzgado de lo Contencioso

Asuntos resueltos ayer.—En la causa contra Patricio Franco Solera, se aprobó el nombramiento hecho en don Fermín León por el Agente 2º Fiscal.—En causa contra Rosendo Moya Soja, se resolvió: llamar al reo por edicto.—En causa contra Rafael Zúñiga Guzmán, se le admitió fianza de haz.—En causa contra Antonio Montañez Almonios, se resolvió: aprobar el nombramiento de perito hecho en don Fermín León, orientándole para prestar el juramento de ley.

Bautizos

Durante el mes próximo pasado en la parroquia de la Merced.—Nacimientos 73, siendo varones 49 y mujeres 24; hijos legítimos 64 y naturales 19.

El Anunciador Costarricense

Redactor de este quincenario lo será nuestro amigo don Abraham Madrugal.

Examinadores

La Junta de Educación de San José ha nombrado para delegados examinadores en esta capital, á los señores Licenciado don Elías Castro Ureña y Bachiller don Claudio González Rucavado.

Inhumanidad

Anteayer se dirigió el coche número 2 á San Juan, llevando en su interior á cinco personas. Ha tirado por dos caballos que más bien eran esqueletos y tan débiles que les era imposible tirar

de el vehículo en los muchos barrizales y huecos que en el camino se encuentran. El cochero les daba palo y más palo a los pobres animales que ya no podían, y los pasajeros a veces, tenían que bajar. A fuerza de palos y dificultades, pudo llegar el coche a San Juan. Todos los que presenciaban la furia del cochero le calificaban de inhumano.

Casacas
Ayer a medio día rebaldó en una casaca de atona el General Vargas Santos y cayó en la acera. Gracias a los buenos oficios del señor Montero, que lo acompañaba, la caída no tuvo mayores consecuencias.

Exámenes
Hoy los habrá en San Pedro, San Isidro, Guadalupe (villa), en ambas escuelas.

Reses destazadas
El próximo pasado mes de octubre, fueron destazadas en el Rastro público de esta capital 642 reses y 143 cerdos. Por derechos municipales fueron enterados en la Tesorería Municipal, por el destace de las reses \$ 2.568 y por los cerdos \$ 286. Además, a la Junta de Educación le fueron enterados \$ 486.50 por su derecho de \$ 0.75 por cada res.

Un Municipio descontento
Nos cuenta una persona que se hallaba presente en una de las últimas sesiones municipales, que un municipio protestó de que no se le hubiera hecho saber con anticipación el día y hora de una sesión, sino que antes al contrario, se llamó al suplente para reponerlo. La reunión en cuestión era en la que se trataría del cambio de oficinas de Gobernación y municipales a otro lugar más apropiado. El municipio opinaba por que se trasladaran a "La Arona".

Fiestas
A \$ 1.222-00 asciende la suma con que algunos comerciantes han contribuido para las fiestas cívicas de esta capital. El Ferrocarril contribuyó con \$ 100-00. La comisión organizadora ha comisionado al señor Molinari para que se entienda con las colonias extranjeras a fin de que tomen parte en las fiestas y sea caballero ha comenzado sus gestiones con muy buenos resultados. Por donde quiera se nota mucha animación.

Se dice, además, que varias casas de comercio sacarán carrozas alérgicas con avisos. Ya hay varios inscritos con ese objeto.

Incidente
Ayer en la mañana, por el Mercado público de esta ciudad, un coche chocó con una carreta. Después del accidente hubo entre el cochero y boyero una reyera que no tuvo consecuencias.

La Heredada del Mesías
No de otro modo se puede llamar la llegada del famoso curandero de San Juan a su pueblo. Grandes romerías de personas de esta capital se dirigieron allá a consultarle y más de un coche hemos visto conduciendo damas encopetadas de esta capital que van a solicitar sus remedios. Personas opinan que hay días que se gana hasta \$ 200.

Muy bien!
Nos comunican que ayer el guardián del Cementerio capturó a un joven que con un lápiz escribía frases obscenas sobre una lápida. Al salir a la puerta para entregarlo a la policía, el joven dio un fuerte empujón al guarda, se libró de él y echó a correr sin que se le volviera a ver.

Perros
Ayer en una de las calles más céntricas de esta capital, un perro enorme que estaba en una acera, se lanzó sobre la señora Felidina Rodríguez y trató de morderle la cara. La señora Rodríguez procuró defenderse pero el perro, ya que no la cara, le desgarró el vestido. Varias personas intervinieron y lograron sujetar el animal. La señora puso su queja a la policía.

Defunción
Doña Pamela C. v. de Quesada dejó de existir ayer en esta capital. Era madre de una numerosa y apreciable familia de esta capital y madre política de don Manuel González Zelandón.

Chismes callejeros
Que muchas señoras hacen propaganda para efectuar una romería a la virgen de los Angeles en Cartago, con el fin de que la negrita milagrosa, impida que la erupción volcánica de Guatemala llegue hasta nosotros.

—Que la Junta de lo Contencioso Administrativo, la Corte Suprema de Justicia le negó el escriviente que le pedía, seguramente por miras económicas.

—Que la Junta de Educación de esta capital dará regular suma para premiar

a los alumnos, la que se repartirá en los actos públicos.

Alimentos de presos
La encargada de suministrar alimentos a los presos nos ha manifestado: que si bien los alimentos que suministra no son para regalar el estómago de los presos sino para contribuir a su sostenimiento dado lo exiguo de lo que se le paga por ración, ella procura que lo que se le da esté bien acondicionado y servido. Antiguamente se pagaban por alimentos para los presos 30 centavos por ración. Hoy solamente se pagan 26 centavos. La ración consiste en arroz, frijoles y café, todos los días, y carne los jueves y domingos.

Como en París
Al almacén de Robert Hermanos ha llegado un surtido de corbates y corbatas tan espléndido y bonito que no pudimos menos ayer de comprarnos una buena docena. Surtidos tan buenos como ese sólo en París se ven.

Sesión municipal
En "La República" de ayer un municipio hace algunas rectificaciones al extracto de la última sesión que apareció en EL NOTICIERO. No nos extrañamos de ello, pues esa persona poco perita a quié encargasmos que tomara nota de la sesión. Pero la culpa de ello la tiene también el Municipio. Uno de nuestros reporteros solicitó del Secretario Municipal que le facilitara la nota de los acuerdos, y este empleado, faltando a un uso en vigor en todos los países, se la negó. Crean algunos empleados que tienen el puesto como por jiro de heredad y que no están en el deber de servir al público que los paga. Si nuestra información adoleció de inexactitudes, ya lo sabe el señor municipio, tiene en parte culpa de ello el empleado municipal aludido. Lo que debe hacer el Municipio es tener empleados laboriosos, pues hoy, dada la crisis, no faltan personas para puestos bien remunerados.

Hombres corpúscos
La Corte Suprema de Justicia declaró ayer con lugar el recurso de habeas corpus interpuesto por Moisés y Dolores Camacho en la causa que por fabricación de aguardiente clandestino se les seguía.

En el Cementerio
Se hace necesario que se nombre un guardián en el Cementerio. Sobre todo, esa necesidad se hacía sentir en los días pasados de finados, con el objeto de evitar los robos. Y va un caso.

Doña Concha Corrales cubrió la tumba de las señoritas Gutiérrez de begonias. Pues bien, ayer ó anteyar, que volvió al Cementerio, notó no sin sorpresa, que no quedaba ninguna de aquellas plantas.

Delinción
Luisa Montero, vecina del Zapote, se ha presentado a la autoridad de policía delatando a una su vecina, por palabras groseras que le dijo de la calle, estando ella en su casa. Se sigue la correspondiente información.

Notas personales
El doctor don Elías Rojas se encuentra enfermo de fiebre biliosa. Ayer la calentura le llegó a 39°.

—Se encuentra en ésta, procedente de Turrialba, don Jenaro Bonilla.

—Ya se encuentra bueno de las contusiones que recibió el señor don Alberto Soto.

—El Licenciado don Alejandro Castro Carrillo, Juez de lo Contencioso, se encuentra un poco delicado de salud.

—Se encuentra en ésta, procedente de Esparta, don Francisco Morice.

—Enfermo de algún cuidado ha estado don José María Chinchilla. Ya se encuentra mejor.

—Mañana llegarán a Limón, procedente de Europa, los señores Presbítero Monestel y don Manuel Monge C.

—Saludamos a nuestros buenos amigos don Aquiles Bonilla, padre é hijo, quienes celebran hoy su día onomástico.

—Desde el mártir se encuentra entre nosotros el distinguido caballero colombiano señor Jorge Tulio Rincón, personalidad culminante del partido gobernante de ese país.—Le saludamos.

Choque
Una señora que trataba ayer de huir de una vaca que supuso ser un toro bravo, fué a refugiarse a una casa en la puerta de la cual jugaba un niño. Fué tal la precipitación de la señora que chocó con la criaturita, quien cayó hacia atrás golpeándose la cabeza en una plancha vieja que servía de sostén a la puerta. El incidente no tuvo consecuencias, pues los padres del niño conocieron que se trataba de una casualidad ocasionada por los delicados nervios de la señora.

Fiestas de Minerva
Hemos recibido un despacho telegráfico de Guatemala en que se nos da cuenta de la espléndida celebración de las fiestas de Minerva en aquella ciudad. Firma el despacho don J. J. Palma.

Paseo
Anteyar algunos alumnos del Liceo y el Profesor don Salomón Castro hicieron un paseo a la catarata del Brasil en Santa Ana. En la tarde del mismo día regresaron.

Por desobediencia
Ayer un policía le ordenó a un individuo que se retirara de una taquilla donde se encontraba empujando el codo y haciendo escándalo. El adolorido de Baco rehusó a cumplir la orden del genearme quien lo llevó a la prevención. Más tarde pasó a la Agencia donde se le impuso el castigo merecido.

Reunión
Se convoca a los señores socios del Club de la Juventud para una reunión que tendrá lugar esta noche a las 7 y media. Se suplica la asistencia de todos. Los Secretarios.

Asalto
Ayer a las 4½ p. m. tuvo lugar en el Cuartel Principal un simulacro de asalto. Los transeúntes al oír el toque de asalto y ver al oficial y al centinela introducirse precipitadamente al interior y atrancar la puerta y la garita, se quedaron perplejos pensando que de veras se trataba de un ataque al cuartel.

Exámenes
Mañana tendrán lugar los siguientes: Provincia de San José.—San Pedro, ambas escuelas; San Isidro, ambas escuelas; Guadalupe [villa] ambas escuelas.

Provincia de Cartago.—Juan Viñas, ambas escuelas; Pacayás, ambas escuelas.

Provincia de Heredia.—San Pablo, Escuela de Niñas; San Antonio de Belén, Escuela de Niñas.

Provincia de Alajuela.—San Ramón (ciudad), Escuela de Niñas; La Guacima, Escuela Mixta; San Juan, Mixta; Tacacorí, Escuela Mixta.

Un niño de cuatro años mata a un hermanito de dos años

Se le carbonizaron los intestinos

Ayer en la ciudad de Cartago, entre dos hermanitos, pasó un hecho de lo más espantoso, el cual sucedió como sigue: Don Jorge Mayes, una respetable persona por mil conceptos de la vieja metrópoli, tenía dos niños, uno de cuatro años y otro de dos, que aun no lo habían despedido. Ayer a las 2 p. m., cuando la mamá de los niños se hallaba ausente, el menor de los chiquitines, en compañía de su hermanito se encontraba en la sala jugando con una botella con chupón, ya vacía. Sobre una mesa había un frascito, que en días anteriores su papá había comprado lleno de eucrosita para su señora, quien padecía de dolores de muelas. El mayorcito de los niños le tomó, y después de destaparle, vació el líquido dentro de la botella del chupón, que el otro niño tenía entre sus manos, y con la boca jugaba. Después de poner el chupón, le tomó un succionamiento, llevándose a la boca, absorbiendo el terrible líquido y bebiéndosele todo. En cuanto acabó la pobre criatura, principió a dar desahogados gritos, revolotándose de la manera más lastimosa. La madre, que se encontraba próxima a la casa, corrió a verlo lo que le pasaba a su hijo. Tan pronto entró y vio la botella, se hizo cargo de lo que allí había pasado.

La madre, loca, y presa de dolor, dió gritos; escucharon muchos vecinos que se iban acercando a la desgracia ocurrida. Unos corrieron a llamar al papá, quien se encontraba en sus quehaceres, otros a llamar el doctor, y otros en busca de varios miembros de la familia. El cuadro no podía ser más terrible: el niño muriendo ya, pues la erorota le había carbonizado los intestinos, y los padres y miembros de la familia todos desesperados de aquel dramático accidente.

Un cuarto de hora después el niño exhalaba el último suspiro.

El otro hermanito confesó su desacierto; como es natural, dada su edad, jamás pudo haber comprendido que aquel líquido fuera a ocasionar la muerte de su pobre hermanito.

Ayer mismo se efectuó el entierro con numerosa concurrencia.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—Apruébase el artículo 62 del acta de la sesión celebrada el 19 del corriente por la Municipalidad del Cantón de Atenas de la provincia de Alajuela, en que, de conformidad con la nueva ley sobre venta de licores, dispuso fijar en cincuenta colones trimesales el impuesto que deben satisfacer los hoteles que tengan cantina con licores extranjeros; y diez colones por cada vez el derecho de abrir cantina en las diversiones públicas.

—Se acepta la renuncia presentada por el Administrador de Correos de la Comarca de Limón, don Manuel Jiménez Mora, y se nombra para el desem-

peño de esas funciones a don Manuel S. Esquivel.

—Se suprime la plaza de Agente Postal en el puerto de Colón, y se dispone que los veinticinco colones (\$ 25) mensuales que ganaba aquel empleado se destinen para aumentar a cien colones (\$ 100-00) el sueldo de que disfruta el Ayudante de la Administración de Correos de la Comarca de Limón.

—Por haber pasado al desempeño de otro destino el Comandante de Plaza de Limón, Teniente Coronel don Pedro Loria Iglesias, se acuerda: darle de baja del servicio activo militar, recargar esas funciones en el Gobernador de dicha comarca, don Wenceslao de la Guardia, sin otro sueldo por el recargo que el que disfruta como Gobernador, y darle de alta en el expresado servicio, asimilado al grado de Comandante Mayor de Infantería de las milicias nacionales.

LA REPUBLICA.—Secciones de costumbre. (De su sección telegráfica tomamos las siguientes noticias sobre las catástrofes volcánicas en Guatemala):

—Desconsoladoras noticias llegaron referentes a las ruinas de cafetales en el Occidente de Guatemala, ocasionadas por los últimos fenómenos volcánicos.

—De la oficina del cable en La Libertad dicen al "Diario del Salvador" que según las noticias allí recibidas ha caído gran lluvia de ceniza en Chiapas el 24 de Octubre.

—En Palenque y en el Salto de Agua una nube eclipsó la luz del sol, convirtiendo el día en noche. También llovió ceniza en Comitán, San Cristóbal, Tuxtla Gutiérrez. Indios de San Cristóbal que salieron huyendo desprovistos, comunican que un cerro distante tres leguas de Guadalupe, está vomitando fuego y arrojando entre truenos y relámpagos gran cantidad de humo. En San Bautista llovió ceniza durante la noche del último sábado y la del domingo. Las gentes están llenas de pavor y no duermen en espera de tremenda catástrofe. En Salina Cruz, en Tehuantepec y en Veracruz ha ocurrido lo mismo.

Allá creen algunas personas que las cenizas provienen del Santa María de Guatemala ó del San Juan, cerca de Palenque. Según parece, las lluvias han cesado, sopla viento de verano.

En su crónica nos hace algunos cargos sobre la crónica municipal y en otra sección contestamos debidamente.

LA PRENSA LIBRE.—"Aclaraciones" es el editorial: en él hay los siguientes conceptos: "Nosotros, en cambio, hemos sido partidarios, en dos distintos momentos de nuestra política, de dos personas que van a misa, pero que a nuestro juicio no alterarían el "statu quo" don Manuel Vicente Jiménez, primero, don Manuel de Jesús Jiménez, después, cuando procuráramos que no fuera candidato oficial don Rafael Iglesias,—en lo que bien nos empeñamos."

Otras secciones y crónica.

LA JUSTICIA SOCIAL.—Don Jorge Volio es un administrador que tiene talento. Nosotros no hemos logrado ver en nuestras columnas pero ni siquiera una gaceta de nuestro administrador: en cambio el de "La Justicia Social," de cuando en cuando, una vez por semana por lo menos, echa su pluma a retortar y escribe tres y cuatro columnas, sobre todo cuando se trata de hablar de la ley de asociaciones en Francia, su chifadura y especialidad. Anoche, nada menos, se nos dejó venir con tres columnas y nos habla, en parte por boca ajena, del Papa y las Comunidades. ¡Va por buen camino el joven... batidor!

Otras secciones y crónica en la cual se saca bravamente de los cargos de injusta é ingrata que le hizo "La Prensa Libre".

EL DIA.—Un corresponsal de Las Cañas se lamenta de que los chinos tengan monopolizado el comercio y á este respecto le dirige una consulta al Director de ese Diario. Nos preocupa saber la contestación del señor Alipizar, pues nada menos se da á entender que no es justo que los hijos del Celeste Imperio, tengan en sus manos el comercio. Vamos á ver qué opina "El Día", el que á veces es medio boxer.

EL DIARIO. Tres artículos varios. Don Adrián Saborio dice en un párrafo de una carta: "Agradezco también que a nuestro amigo "El Noticiero" le metieron su rognada y su susto, de tal manera, que ahora, cada vez que le mientan al señor Presidente, tiembla como un niño delante de la maestra; y cada vez que divisa un polizonte, corre á meter su piñata, no vaya ser que se estrelle contra ella."

Tiene gracia el amigo Adán, pero ¿quién que le digamos que es algo extranjero? No, señor nuestro, cuando tengamos el mal de San Vito, temblaremos,

Avisos

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
(Attorney at Law & Notary Public.)
ENGLISH SPOKEN.
Séptima Avenida Oeste N.º 163.
San José, de Costa Rica.

Atención

El taller de encuadernación de Rubén J. Vargas, se ha trasladado al local que ocupó El Círculo de Artesanos Católicos, frente a la casa de habitación de doña María v. de Linares. En este taller se hace toda clase de trabajos, más baratos que en los demás.—Octubre 26.—1 m.

CAMBIOS

Table with exchange rates for various cities: Londres, New York, San Francisco, París, España, Italia, Alemania, Bélgica.

Octubre 10 de 1902

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Table with bank exchange rates for London, Paris, Germany, Italy, Spain, New York, San Francisco, etc.

Letras pedidas después de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—18 de Noviembre de 1902.

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Table with shipping rates for London, New York, Paris, Hamburg, Genoa, Kingston.

FERROCARRIL DE COSTA RICA

SERVICIO DE TRENES

Table with train schedules and fares for routes like San José to Limón, San José to Alajuela, San José to Cartago, etc.

CERVEZA "TORITO"

OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO

La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en tanques de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en tinajas de madera, según la ley de higiene en Europa.

Table with prices for Torito beer: Cerveza sencilla, esterilizada, Negra, Frescos sencillos.

Leonidas Briceño

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la Redacción de EL NOTICIERO

ANGEL MARIA SANCHEZ

AGENTE Y COMISIONISTA
CARTAGO—COSTA RICA

Unico Agente en Cartago de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc., que existen en San Francisco de California Estados Unidos.
Garantiza la honradez y fama de esta casa pues ya ha tenido el gusto de dejar satisfechos, a varias personas.
Posee un hermoso y lujoso catálogo, el cual contiene más de 150,000 grabados, estilos e ilustraciones de todas clases.
Lo tiene a la disposición del público y de toda aquella persona que desee pedir sellos.

HOTEL FRANCES DE RIO GRANDE

Este acreditado establecimiento avisa a sus clientes y abonados que desde el primero de enero del año entrante, se trasladará a Santo Domingo de San Mateo, en donde habrá siem pre el mismo esmero y correcto servicio que hoy proporciona.—ERNESTO SINVAL.

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170.—SAN JOSÉ

Suplicamos a nuestros suscritores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar o cambiar sus suscripciones; lo mismo que a los señores que por primera vez desean suscribirse.
Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

ACADEMIA DE INGLES

Frente a la Imprenta Nacional

H. J. Edwards, profesor de Inglés, tiene el gusto de ofrecer al público sus servicios tanto a señoras como a caballeros.—Noviembre 6—8 v.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE VICENTE PALAVICINI

Avenida Central, 50 varas al Oeste del Banco de Costa Rica.—En este taller se donde se trabaja más barato, garantizando el buen material y la exactitud en el cumplimiento. Además hay un variado surtido de alhajas de oro y de plata, entre las cuales se encuentran argollas para uñas, aretes, anillos con piedras y anillos lisos para matrimonio.—Nbre. 6.—1 m.

NUOVA CARNICERIA

"EL 8 DE MAYO"

Frente al lado O. del Mercado

Habiendo tenido un arreglo con la "United Fruit Co", dispongo de ganado gordo. Envío carne a domicilio.
J. JOAQUIN QUESADA

UNA FORTUNA HECHA

Vendo mi hacienda de "La Laja" en Turrialba. La atraviesa la Carreta Fuentes y por el ferrocarril se puede ir a hora y media de la estación de Turito. Contiene cerca de 250 hectáreas de potrero en buen estado y como otras tantas en montaña, como 3 hectáreas de caña de azúcar, un galón con trapiche de liero y sus utensilios, una casa de dos pisos, el primero donde se hace la ordeña de vacas y el segundo de habitación; contiene reses.
Para pormenores entenderso coningo 6 con mi apoderado generalísimo Lic. don Francisco María Fuentes.—JUAN VTE. GUTIERREZ.—Noviembre 4.—1 m.

ALEJANDRO ALVARADO H.

FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Tróyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

AVISOS Y COMUNICADOS

No se dará publicidad a ningún Aviso ni Comunicado sin el respectivo pago anticipado.—LA EMPRESA.



PROCURAD RELACIONES.

Cuanta más gente conozca, mejor serán sus relaciones. Procurad Relaciones. Procura entre ellas relaciones útiles. Nadie puede ser independiente de sus semejantes ó de sus circunstancias. Es una tontería creer que no es importante que otros sepan ó lo que crean acerca de vos, porque podéis necesitar de su ayuda ó consejo en cualquier momento. El mismo principio es aplicable a los aparatos que economizan trabajo. Es mucho mejor entender la luz con solo apretar un botón al lado de la cama, que tener que levantarse a prender un cerillo y después el gas. Cuantas más cosas sabéis hacer, estéis mejor resguardado contra las emergencias de la vida. Es la ignorancia en estos asuntos la que causa una incalculable pérdida de tiempo, dinero y salud. "Ahí sí lo hubiera sabido a tiempo," es el grito triste y lamentable de una multitud de personas que se encuentran agobiados por alguna enfermedad de la cual cierto remedio las podría haber librado. Ahora bien, los conocimientos se adquieren por el estudio y la práctica. Por lo mismo es razonable suponer que lo que os vamos a referir acerca de la

PREPARACION DE WAMPOLE

sea la noticia más valiosa que se publica en este periódico. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. No tiene igual para la reconstrucción de los enfermos y tisicos. En todos los casos de Fiebre, Escrímia, Reumatismo, etc., os ha mostrado digna de toda confianza. Los enfermos delgados y demacrados pronto recuperan su salud y fuerzas. Un enfermo ganó doce libras en peso con una sola botella. Si ahora necesitáis, tomadla ahora, y si no, haced por conocerla, para saber lo que habéis de hacer cuando se presente la ocasión. Nadie sufre un desagosto con esta. En Boticas.

AGENCIA GENERAL

N.º 11, CALLE 18 SUR

ESQUINA SUDESTE DEL MERCADO, CONTIGUA A LA TIENDA DE DON JOSÉ ESQUIVEL

TELÉFONO N.º 45

He abierto esta oficina donde ofrezco mis servicios para toda clase de agencias comerciales, traducciones del inglés, registro en las oficinas públicas, rotulación y distribución de tarjetas y circulares y redacción y copia de contratos, correspondencia, inventarios, balances, facturas, cuentas, recibos, etc., etc.—Vendo espacios fiscales.—El teléfono se halla a disposición del público al precio establecido por la tarifa de la Compañía de Teléfonos de Costa Rica. DAVID HINE.

San José, 15 de Octubre de 1902.—1 m.

PABLO BAIXENCH

FOTOGRAFADOR Y FOTOGRAFO

Se hace cargo de sacar fotografías, dentro y fuera de San José y de toda clase de fotografías para impresos, tarjetas y fotografías. A todos los tamaños, en bromuro-platino Recibe órdenes en su casa de habitación, 25 varas al Norte de las Ciudades de Italia, casa de don Agustín Ametlla.

REFLEXIONAD

Leed estas cosas. Si no podéis comer, sufriréis de hambre. Todo aquel que sufre una muerte violenta, finalmente muere de hambre. "En casi todas las enfermedades," dicen un empujando a la muerte. "No son las viandas en la mesa sino las que coméis y digerís las que os nutren. En todas las enfermedades," demarcan los tubos, no hay nada que igualar a la pérdida. El apetito y la digestión se debilitan ó pierden y el cuerpo se debilita. El verdadero remedio debe ser uno que al mismo tiempo que nutra, sane y al mismo tiempo que digiera, sane y al mismo tiempo que digiera, sane. Debe reconstruir el cuerpo mismo que lo que se destruyó y al mismo tiempo suspender la tendencia al agotamiento cuando se encuentra en el estado de la ciencia moderna han puesto un remedio a nuestro alcance y aque los enfermos demarcan que han. El terror de la raza humana, desde luego ceden ante el poder curativo de un

PREPARACION DE WAMPOLE.

El pan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El paladar la acepta como acepta el azúcar. Los dulces a la crema, no hay necesidad de apremiar a los niños para que la tomen ni tampoco les repugna a los grandes. En cuanto a esta preparaci en la hora de tomar remedio es tan apetecida como la de la comida. La acción de este eficaz remedio es pronta y sus efectos permanentes; tomada antes de la comida, penetra al mismo origen secreto de todos los desórdenes de la digestión: eructos, gases, flatos, Fiebre, Escrímia, Reumatismo, Anemia, Debilidad, Afecciones de la Garganta y Pulmones y todas las enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. Eficaz desde la primera dosis. No sufre un desagosto con esta. En las Boticas.

OJO Una yegua perdida OJO

Se me ha perdido una yeguita del potrero en que la tenía. La yegua es pequeña, retinta, gordita, isarca, el ojo derecho blanco y el izquierdo negro; la frente blanca, recortada la crin, cola corta. Tiene las 4 patas herradas, siendo las de atrás blancas, y está marcada en la pata izquierda con un fierro cuya forma no recuerdo. Doy cuenta de esto a los agentes de policía y al que me indique el paradero ó me la consiga, le doy una gratificación. Vivo en Cartago en la Salchichera Francesa.—LUIS AGOSTINI—Noviembre 1.—15 v.

Advertisement for ORIZA-POWDER (Flor de Arroz) by L. LEGRAND. Includes text: 'FRESCURA Y PERFUME INCOMPARABLE', 'PERFUMERIA ORIZA de L. LEGRAND', 'Inventor del Producto VERDADERO y acreditado ORIZA-OIL', 'SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIAZ'.

"EL NOTICIERO" Diario de la mañana

APARECE TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DÍAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS ONCE ó DOCE DE LA NOCHE

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VÍSPERA,

HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN É IMPRENTA: Antiguo local de "El Herald".

Avenida 55, Oeste, 25 varas al Est. de la Oficina Telefónica.—Apartado de Correo N.º 100.

Tipografía de EL NOTICIERO